

Communiqué de presse - 10/11/2022

PRÉVENTION

LUTTE CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES : UN SPECTACLE GRATUIT POUR SENSIBILISER LE PUBLIC

« CONTES A REBOURS »

A partir de 14 ans

Spectacle gratuit sur réservation

Auprès de l'accueil du Cyel

Du lundi au jeudi
De 13h30 à 18h30
02 51 47 48 91

En ligne

www.billetterie.larochesuryon.fr

LE THÉÂTRE MUNICIPAL ILLUMINÉ EN ORANGE

Du 25 au 27 novembre de 18h à 23h, le théâtre municipal sera éclairé en orange dans le cadre du dispositif "Orangez votre ville" porté par le Zonta club.

Le orange est la couleur choisie par l'ONU pour symboliser un futur libre de toute violence pour les femmes et les filles.

Le lancement de la campagne "Orangez votre ville" à La Roche-sur-Yon aura lieu le vendredi 25 novembre à 18h place du Théâtre.

La date du 25 novembre a été décrétée « Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes ». Symbolisées par un ruban blanc, les violences perpétrées à l'encontre des femmes est la priorité retenue dans le cadre de la plénière 2015 du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance et de la radicalisation (CLSPDR) à La Roche-sur-Yon. Pour sensibiliser le public aux questions des violences intraconjugales, intrafamiliales et favoriser l'aide aux victimes, plusieurs actions sont menées par le service Prévention-Médiation de la Ville, en partenariat avec des associations locales et la Préfecture.

Dans la continuité des actions menées, la Ville propose au grand public d'assister à un spectacle gratuit baptisé « Contes à rebours » le vendredi 25 novembre à 20h au Cyel. Le spectacle sera suivi d'un débat avec des associations partenaires locales.

« Contes à rebours »

Interprété par Typhaine D, ce spectacle est pensé comme un patchwork de contes de fées remis à l'endroit. Blanche-Neige, le Chaperon rouge, Cendrillon et tant d'autres se rassemblent dans un groupe de parole à la maison des fées et s'expriment comme des femmes pour donner des pistes de conscientisation sur les violences.

Le spectacle sera suivi d'un débat animé par Fabrice Hodecent, en présence des associations partenaires de l'événement : SOS Femmes Vendée, le CIDFF (Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles), RAPAV (Réflexion et aide pour auteurs de violences), France Victime 85 et la permanence sociale du commissariat.

Une assistante sociale au commissariat

Dans le cadre du Contrat urbain de cohésion sociale, la Ville et la Préfecture ont décidé en 2007 la mise en place d'une permanence sociale au commissariat de police du centre-ville, rue Delille. Portée par la municipalité dans le cadre du CLSPDR, elle est assurée par une assistante sociale (agent de la Ville) qui reçoit sur rendez-vous. Séparation/garde des enfants, violences conjugales, mais également conflits familiaux, problématiques liées au logement, difficultés éducatives, protection de l'enfance, addiction/troubles du comportement, harcèlement/abus de confiance, troubles de voisinage..., la permanence est un espace d'écoute, d'information et d'orientation. Elle constitue une interface entre les victimes/auteurs, les partenaires sociaux et les services de police via un accompagnement privilégié.

Chaque année la majorité des situations traitées sont des violences conjugales (26% en 2021).

